
 

Nos vamos a ver el Apóstol Santiago. 

Si quieres, puedes. 

 

 

A veces, un simple encuentro entre amigos, puede dar pie a una brillante idea, o al 

menos a una idea. Lo de brillante puede que sea solo al final. 

Hace algún tiempo, unas semanas atrás, me encontré con mi amigo, Luis 

Morales, compañero de estudios en la Universidad de Vigo, Campus de Ourense del 

Programa Universitario de Mayores y lo que simplemente era un saludo, se convirtió 

con el paso de los días en la idea que os voy exponer, o más bien, haceros partícipes 

de ella con pocas palabras. 

Mi pasión por el Camino de Santiago y todo lo que lo rodea, es conocida por 

mucha gente, me llevó, además de hacer muchos Caminos y a otras actividades que 

no es necesario comentar en este momento, creo conocer mucho de este fenómeno 

social tan en auge últimamente no solo en España, y también en muchas partes del 

mundo.  

Nombro este hecho simplemente porque esa pasión fue la que dio inicio a 

nuestra primera conversación sobre el Camino en plena calle entre Luis y yo mirando 

unas fotos que yo traía como muestra para una futura exposición, si estos problemas 

sanitarios que ahora vivimos lo permiten, allá por primeros de mayo en el Centro 

Cultural de la Diputación de Ourense, Marcos Valcarce. 

La pasión de Luis por el cine y la televisión, unida a la mía por el Camino de 

Santiago, dio pie a la idea de hacer en conjunto esta idea, él con su saber 

cinematográfico y yo con mi humilde aportación escribiendo el guion, para llegar a 

realizar una serie de varios capítulos y la posible emisión en Televisión de Galicia o 

dónde nos den la oportunidad. 

Nuestra primera idea fue hacer un guion para seis capítulos y realizar las 

grabaciones en el llamado Camino Sanabrés o Vía de la Plata con doce peregrinos, seis 

mujeres y seis hombres caminando a Santiago para conocerse mejor y que los valores 

del Camino y los de cada uno de los miembros, sirvan de ejemplo para enseñar la 

solidaridad, la amistad y las ganas de realizar algo en lo que no se creen en su mayor 

parte competentes para realizarlo. 

Estos doce protagonistas de nuestra historia, como no podía ser de otra manera, 

tendrán que ser miembros de la Universidad de Vigo, lógicamente, del Programa 

Universitario de Mayores que se presten a actuar voluntariamente. 



La idea nos entusiasmó a los dos después de pulirla un poco tomando unos cafés 

y nos pusimos a trabajar. Marcamos las líneas a seguir y con las ganas que sentimos 

por el proyecto el guion fue escrito. Falta mucho trabajo, pero ilusión y ganas nos 

sobran, lo que necesitamos es apoyo y ayuda en este proyecto. 

En este tiempo, hablamos con responsables del Programa Universitario de 

Mayores, tanto en Ourense como en Vigo, recibiendo un apoyo total a nuestra idea 

que nos ha sorprendido muy gratamente. Esto nos da más fuerza para continuar 

trabajando y moldeando la idea para que todo salga bien y podamos un día felicitarnos 

de haber realizado algo distinto para televisión sin actores profesionales. En este 

apartado, el de la profesionalidad en temas de cine y televisión, solo Luis es profesional 

jubilado. Sin esa profesionalidad nada sería posible. 

Yo espero, con estas palabras que escribo transmitir a mis compañeras y 

compañeras de Universidad, la ilusión y las ganas de participar en este proyecto. Hacer 

algo espléndido y seguir demostrando que los mayores, nosotros, no estamos 

jubilados de las ideas ni de la ilusión, todo lo contrario, tenemos que enseñar y aportar 

a la sociedad y a las generaciones más jóvenes, que la edad no es impedimento para 

cumplir sueños, sea a la edad que sea, porque nuestra experiencia acumulada en la 

universidad de la vida anterior en la que todos estudiamos, tiene mucho que aportar y 

enseñar todavía. 

Como todos sabéis, el próximo año es Año Santo Jubilar, lo cual nos puede abrir 

un abanico de posibilidades de ayudas y promoción, y porque no, de publicidad a la 

Universidad para que muchos jubilados conozcan que hay un programa de estudios 

para ellos donde pueden seguir adquiriendo conocimientos.  

Mi idea, y la de Luis, además de hacer este proyecto, es justamente acercar el 

Programa Universitario de Mayores a la sociedad gallega, pues creemos que puede y 

debe darle un empuje a esa mujer u hombre jubilado para que se decida por fin a venir 

un día a matricularse y realizar actividades y estudios que tal vez no sepan que existan 

para ellos. Enseñarles que no es necesario tener unos grandes estudios previos para 

acceder a la universidad, que solo es necesario ser curiosa o curioso, querer seguir 

aportando, seguir siendo esa persona vital que era antes de la jubilación. 

Tenemos una gran oportunidad, si nos ayudan, yo creo que así va suceder, de 

demostrar que las “Abuelas y Abuelos” sabemos actuar en todas las circunstancias de 

la vida, que valemos para cuidar nietos o nietas, que valemos para estudiar y que, 

además, valemos para recibir el “Oscar” a la imaginación y a la solidaridad. 

Ojalá podamos contar con alumnas y alumnos de los tres campus de la 

Universidad de Vigo y puesto que el grupo de peregrinas y peregrinos va ser de doce, 



estaría bien que la participación sea de cuatro por campus, pero bueno, esto ya es 

tender la ropa a secar antes de lavarla. 

El trabajo va ser mucho, pero la ilusión tiene que ser mucho más grande, porque 

solo así llegaremos al final de ese Camino en la Plaza del Obradoiro donde recibiremos 

el premio mayor repartido entre todos, el premio a enseñar que todo lo que nos 

proponemos lo podemos hacer con el tesón que nos enseñó la vida a través de los 

muchos años vividos. 

Con esta publicación, también solicitamos ideas que ayuden para hacerlo mejor, 

todos sumamos, aquí nadie resta, todos podemos participar de una manera o de otra. 

Todos sabemos lo que es dar, dar para recibir a cambio una satisfacción, dar para 

recibir el abrazo verdadero, la sonrisa cómplice de lo bien hecho, porque estoy seguro 

que con la ayuda de todos lo vamos a conseguir. 

Creo incluso, que cuando terminemos de realizar esta idea, seremos no ya más 

felices, si no que aprobaremos el examen con una matrícula de honor. 
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